



A0468 (A0469 A0470)

27/05/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS FELIPE ALCARAZ, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 27-05-98

Sr. Alcaraz.- Señor Aznar, ¿qué presiones, gestiones de todo tipo, piensa hacer de cara a la posible declaración de urgencia de la OCM del olivar? ¿Piensa usted, por fin, personalmente hacer algo?

Presidente.- No solamente en cuestiones procedimentales, sino en cuestiones de fondo, el Gobierno, naturalmente, utilizará todas las iniciativas que le parezcan oportunas en el marco de las reglas del juego de la Unión Europea.

Sr. Alcaraz.- Señor Aznar, estoy hablando directamente con usted, no con el Gobierno en general. Y, desde el principio, usted se ha quitado de enmedio y tampoco quiere participar ahora en la recta final.

Señor Aznar, queda un mes, y usted, a lo que parece, no está dispuesto a hacer nada. No quiere unirse al impulso de Andalucía, que se ha movilizado de forma general. Desprecia usted, desde una frialdad insultante, lo que es un sentimiento profundo. El olivar no es sólo una prioridad económica; es una patria ecológica y cultural, y usted no sabe, no quiere saber, de esto. A usted parece que no le duele Andalucía. Se ha erigido usted, por omisión, en el gran organizador de esta derrota, cuya última batalla perdida puede ser el trámite de urgencia. Creemos que aún está a tiempo de saltar al terreno de juego y le volvemos a reclamar este protagonismo inmediato.

¿Por qué no se reúne ya con la Mesa del Olivar, que está llamando inútilmente a su puerta? ¿Por qué no asume sus propuestas? ¿Por qué no asume el impulso que esta Mesa del Aceite de Oliva representa? ¿Por qué no hace gestiones y presiones de todo tipo, al máximo nivel, usted personalmente, de cara a evitar el trámite de urgencia que nos puede dejar malheridos? ¿Por qué, de otra forma, no anuncia usted la oposición frontal a la reforma de Fischler, incluso echando mano de posibles vetos y de posibles consolidaciones de minorías de bloqueo?

Yo creo que es su última oportunidad en esta batalla, señor Aznar; la última oportunidad de que usted asuma este protagonismo. De verdad, muévase; haga algo de verdad, porque nos pueden quitar el 30 o el 40 por 100 de nuestra capacidad productiva. Y sépalo, señor Aznar, éste es un asunto muy serio para Andalucía; después del 28 de febrero, ésta es la fecha más importante. Y puede estar en trámite la respuesta a la pregunta que planteó Miguel Hernández y que hoy le afecta directamente a usted: "andaluces de Jaén, aceituneros altivos, decidme en el alma quién, quién nos quitó los olivos".

Presidente.- Sobre todo, el Gobierno no participa ni ha apoyado la decisión de la Comisión de Agricultura del Parlamento Europeo de determinar el procedimiento de urgencia para la reforma de la OCM del aceite. Como usted sabe, todos los diputados del Partido Popular Europeo, todos, excepto los diputados italianos, votaron en contra de la creación del procedimiento de urgencia. Tengo que decir que no pasó eso en todos los Grupos, donde no se consiguió, en alguno de ellos, el apoyo de ninguna delegación a las posiciones españolas; supuesto que el apoyo se hubiese pedido.

Quiero decirle, en segundo lugar, que el Parlamento Europeo determinará sobre si ratifica o no esa declaración de procedimiento de urgencia en el Pleno que desarrollará los días 15 a 19 del mes de junio. Establecerá un dictamen no vinculante, como sabe Su Señoría, respecto del cual se pueden presentar enmiendas por parte de los parlamentarios al dictamen de la Comisión.

Pero, sinceramente, no creo que el procedimiento sea lo que nos deba preocupar; nos debe preocupar, Señoría, el contenido de la OCM. Nos debe preocupar el futuro del sector olivarero y el futuro también del sector de la aceituna de mesa.

No hay ningún acuerdo cerrado en este momento, y lo que sabemos, Señoría, y lo tengo que repetir, puestos a moverse, es que, insisto, lo que en un momento determinado fue una propuesta definitiva, hoy es una propuesta para tres años, transitoria; lo que eran ayudas al árbol en detrimento de la producción, se mantiene como ayudas a la producción, Señoría; lo que era la exclusión de la aceituna de mesa, ahora la aceituna de mesa está incluida; lo que era la permanencia y ayudas a tanto alzado para pequeños productores que generaba fraude, ahora desaparece; y lo que eran ayudas por 125.000 millones, ahora son de 150.000 millones. Y no estamos satisfechos con la cantidad máxima garantizada porque, a la hora de determinarla, se han tenido en cuenta únicamente años de sequía.

Por eso el Gobierno sigue negociando y por eso el Gobierno va avanzando en las negociaciones y espera llegar a una conclusión positiva.